

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

---

### **INAUGURATION DE LA PREMIÈRE HABITATION RÉNOVÉE À KITCISAKIK**

---

**Val-d'Or, le 14 décembre 2009** – L'organisation humanitaire **Architectes de l'urgence** se réjouit du programme d'aide à la communauté algonquine de **Kitcisakik** annoncé aujourd'hui par les gouvernements du Québec et du Canada. Grâce à ces investissements majeurs, l'organisation non gouvernementale (ONG) internationale pourra poursuivre le travail qu'elle a déjà amorcé avec la communauté.

**Architectes de l'urgence**, qui existe depuis sept ans, regroupe des organisations nationales réparties sur trois continents : l'Europe, l'Australie et l'Amérique. Depuis sa création, cette ONG s'est distinguée par des actions concrètes d'aide humanitaire et de soutien à des populations sinistrées. Ces actions s'appuient sur un réseau international d'architectes afin de mettre à profit l'expérience, les connaissances des spécificités locales et les compétences des professionnels de chaque pays.

Selon le président et cofondateur **d'Architectes de l'urgence Canada, M. Bernard McNamara** : « il est louable de venir en aide aux populations sinistrées à l'étranger, mais n'est-il pas tout aussi urgent d'intervenir chez nous, pour aider des communautés vivant dans des conditions inacceptables dans un pays développé comme le nôtre ? »

À l'été 2008, **Architectes de l'urgence** a entamé ses activités humanitaires au Québec en mettant sur pied une première mission visant à venir en aide à la communauté algonquine de **Kitcisakik**, en Abitibi.

**Architectes de l'urgence Canada** a décidé de s'engager dans ce dossier en élaborant, avec les habitants de **Kitcisakik**, des solutions visant, à court terme, à améliorer l'environnement bâti et à diminuer leurs dépendances énergétiques, et, à plus long terme, soutenir la communauté tout au long du processus de relocalisation de son village. Ce projet de relocalisation dans un site plus acceptable fait présentement l'objet de discussions entre le Conseil de bande et les deux paliers gouvernementaux.

À l'été 2009, **Architectes de l'urgence Canada** a mis en œuvre, avec l'aide de la **Fondation Frontière** de l'Ontario, une première phase qui consistait à utiliser des moulins à scie transportables pour préparer le bois nécessaire aux travaux. Cet automne, **Architectes de l'urgence Canada** a envoyé des bénévoles afin de participer à la rénovation de cinq premières habitations en collaboration avec une équipe de travailleurs de la communauté de **Kitcisakik**. **Architectes de l'urgence** a obtenu gratuitement des matériaux de la part d'entreprises québécoises : du bois de la compagnie Goodfellow, des membranes de toiture de la compagnie Soprema, des fenêtres de BMR de Val-d'Or ainsi que de la peinture et du vernis de la compagnie Sico. La **Fondation Frontière**, de son côté, a fourni un formateur et donné de l'argent pour acheter de l'équipement et des outils.

Aujourd'hui, le gouvernement du Québec, par l'entremise du Secrétariat aux affaires autochtones et de la Société d'habitation du Québec, offre à la communauté une aide financière qui se traduit par un fonds dédié à la rénovation des habitations. **Architectes de l'urgence** s'est engagé à continuer de fournir une assistance professionnelle et technique à la communauté pour l'élaboration des projets de rénovation. Son expertise porte à la fois sur l'aménagement du territoire et des habitations, l'enveloppe des bâtiments et les solutions visant à minimiser la dépendance énergétique.

Les bénévoles **d'Architectes de l'urgence** sont très fiers d'avoir participé à l'amélioration de l'environnement bâti de la communauté de **Kitcisakik**. Ils sont très heureux que l'aide financière gouvernementale permette à la communauté de se prendre en main, d'acquérir des compétences en construction et de rendre leurs habitations salubres.

**Architectes de l'urgence** exécute actuellement des projets de reconstruction d'écoles et d'habitations dans une dizaine de pays, notamment en Indonésie, au Sri Lanka, au Pakistan, en Afghanistan, au Pérou et au Darfour. Ces projets sont entièrement pris en charge par l'organisation ou réalisés en partenariat avec d'autres ONG telles que la Croix-Rouge et Care. Architectes de l'urgence a recours à environ 50 expatriés sur le terrain et à plus de 500 ouvriers locaux. Plusieurs Québécois font partie des équipes de terrain, notamment en Indonésie et au Darfour.

Le conseil d'administration de la section canadienne auquel siège **Oxfam-Québec** se compose de personnalités reconnues pour leur engagement dans leur profession, dans le développement durable et pour leur participation à des projets humanitaires et sociaux.

-30-

Renseignements : **Chantal Giard, Directrice générale**

**(514) 814-6616**

Site canadien [www.architectes-urgence.ca](http://www.architectes-urgence.ca)

Site International [www.archi-urgent.com](http://www.archi-urgent.com)

**Adresse postale :**

**ARCHITECTES DE L'URGENCE DU CANADA  
a/s Ordre des Architectes du Québec  
1825 boul. René Lévesque Ouest  
Montréal, Québec, H3H 1R4**

**Photos disponibles**



**Conférence de presse, le 14 décembre 2009**



À gauche : Bernard McNamara, architectes, président et cofondateur, Architectes de l'Urgence Canada